

“Entregaremos al Gran San Salvador la seguridad de que tendrán continuidad del servicio por 25 años”: Marco Fortín.

07/03/2018



El presidente de la República, Salvador Sánchez Cerén, el titular de la Administración Nacional de Acueductos y Alcantarillados (ANDA), Marco Fortín, y el embajador de Francia en El Salvador, David Izzo, presidieron, este miércoles, la firma de la orden de inicio de los trabajos de rehabilitación y modernización de la planta potabilizadora “Las Pavas” con la empresa que ganó la licitación, Suez Internacional S.A.S.

El acto marca el banderillazo de salida para la ejecución de este proyecto cuya gestión inició en el año 2013. La firma estuvo a cargo del presidente de ANDA y del representante de Suez Internacional S.A.S., Vincent Decap.

“Hoy, comenzamos a ver los frutos de los esfuerzos que desde 2013, con el diagnóstico que realizó VIELCA sobre el estado de la planta Las Pavas, venimos realizando”, dijo el titular al inicio de su intervención.

La planta está ubicada en el caserío Las Pavas, del cantón El Papaturrall, en el municipio de San Pablo Tacachico, departamento de La Libertad. Produce agua potable para 1.5 millones de habitantes del Gran San Salvador.

Suez Internacional S.A.S. fue seleccionada para los trabajos el pasado mes de enero y a partir de esta fecha tendrá 24 meses para ejecutar los trabajos requeridos en Las Pavas.

“Este día, iniciamos por fin con la rehabilitación de la principal planta potabilizadora del país, la cual desde su construcción, en la década de los 90, no recibía ningún tipo de mantenimiento”, detalló Fortín.

“Todo este tiempo fue necesario realizar una serie de trabajos de reparación de equipos de bombeo, de líneas eléctricas y procesos manuales a falta de automatizados en las fases de

potabilización del agua. No podíamos permitir que la planta colapsara y dejar sin el servicio a los habitantes del Gran San Salvador”, añadió.

Las obras serán financiadas gracias a un préstamo del Gobierno de El Salvador con la Dirección de Actividades Institucionales (NATIXIS) de la República Francesa, por €53 millones. Este préstamo fue otorgado con condiciones financieras muy favorables para el país: una tasa de interés del 0.115% anual a un plazo de 30 años.

Este proyecto garantizará el recurso hídrico para los siguientes 25 años. Tras las labores, la planta incrementará su producción de 509,760 a 691,200 metros cúbicos por día. Es decir, aumentará más de 100,000 metros cúbicos que servirán para ampliar la cobertura en los municipios de San Salvador, Mejicanos, Apopa, Soyapango, Santa Tecla, Ciudad Delgado, Ilopango, San Martín, Cuscatancingo, San Marcos, Ayutuxtepeque, Antiguo Cuscatlán, Nejapa, San José Villanueva y Zaragoza.

Las labores abarcan el cambio de 29 motores e igual número de turbinas. Así como transformadores de potencia, controles eléctricos y compuertas dañadas en el río. Además de la construcción de dos kilómetros de gaviones piramidales al costado izquierdo del río.

“Con este proyecto no entregaremos una obra cualquiera, estaremos entregando a la capital y sus alrededores la seguridad de que tendrán continuidad del servicio por 25 años. Nuestra idea no es remendar, sino brindar sostenibilidad, certeza y confianza a las actuales y futuras generaciones”, aseguró el titular de la autónoma.

El préstamo con Francia fue ratificado por la Asamblea Legislativa en diciembre de 2016. Anterior a esto, ANDA realizó medidas paliativas para garantizar el servicio al Gran San Salvador, como la inversión de \$4 millones, de fondos propios, para perforar cuatro pozos en el sistema Guluchapa y San Juan Opico. Además de reemplazar motores, limpiar pozos y colocar válvulas para la sectorización de los sistemas, inyectando más de 590 litros de agua por segundo.

El pasado mes de enero, la Asamblea Legislativa ratificó el préstamo complementario para este proyecto, otorgado por el Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE), por \$16, 982,500 para la rehabilitación física de la planta. El total de la inversión para la rehabilitación de la planta es de \$77, 000,000.

“Ha sido un largo camino que recorrimos para poder llegar hasta este momento, visitas de campo, intensos cabildos, estudios y trabajos técnicos, campañas informativas explicando a la gente y a los partidos políticos la urgencia de esta inversión. Es por ello que agradezco a todos los que apoyaron y contribuyeron para que ahora podamos comenzar con las obras de rehabilitación y modernización de la Planta Potabilizadora Las Pavas, la principal planta del país”, señaló, por su parte, el presidente de la República.

Fuente: Página web Institucional de ANDA Link: <http://www.anda.gob.sv/entregaremos-al-gran-san-salvador-la-seguridad-de-que-tendran-continuidad-del-servicio-por-25-anos-marco-fortin/>

